
        令和４年第２回錦江町議会定例会一般質問 

質問者 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

池田行德 通学路における

安全対策につい

て 

１．町内において、通学路における横断歩道や道路

標識の白線が消えかかっている箇所がある。特に

神川の岩崎木材近くや、田代麓の釜牟田住宅付近

の横断歩道は、白線がはっきりしていないが、安

全のために改善できないか。また、県道などは、

地域振興局、警察署などと連携して改善できない

か。 

２．釜牟田住宅にある横断歩道付近では、カーブも

近く安全のために制限速度を落とす方策はない

か。 

教 育 長 

畜産について １．全国和牛能力共進会、鹿児島大会に向けての本

町の出品頭数、途中経過はどうであったか。 

２.共進会への出品には、労力と出費がかかっている

ようだが、行政からの十分な手立てはなされてい

るか。特に、輸送費への助成はできないのか。 

３．ウクライナ侵攻等による、国際的な飼料穀物の

高騰による、ブロイラーをはじめ、養豚、和牛畜

産農家への影響が懸念されるが、今後どの様な手

立てを考えていくのか。 

４．南大隅町などとの連携で飼料用穀物栽培を手掛

ける計画が出されているが、どのように進めてい

くのか。 

町 長 

 

久 本 晃 ホームページリ

ニューアルにつ

いて 

１．３月に錦江町役場のホームページがリニューア

ルした。今回のリニューアルによって以前より良

くなったと思われる部分や注意して取り組んだ部

分はあるのか。 

２．現在のホームページは改善中だと思うが、リニ

ューアル全体の進捗状況は何割か。 

３．今後の運営・管理方法や取組みはどのように進

めていくのか。 

町 長 

 

地域おこし協力

隊について 

１．前回の一般質問で地域おこし協力隊への取組み

や改善を要望したが、その後どういう取組みを行

ったか。 

２．新年度になり体制や構成・人員に変化があった

が新たに上がった問題点や課題等はないか。 

町 長 

 

STEAM 教育に

ついて 

文部科学省が推進している取組みの中に

STEAM 教育がある。AI や IoT 等、今後の地域の

発展や新たな取組みに必要と考えるが、錦江町と

して取組む考えはあるのか。 

教 育 長 

 



久保勇太 子どもたちが夢

にチャレンジで

きるまちづくり

に関して 

１．施政方針において、本町の教育行政の基本目標

である「あしたをひらく心豊かなたくましい人づ

くり」を推進するため、SDGｓを中核に据え、学

校教育と社会教育がそれぞれの役割を十分発揮

し、情報交換や人的・物的・文化的交流等を積極

的に行いながら、力強く推進していくとあるが、

子どもたちが夢にチャレンジできる機会をどのよ

うに提供していく予定なのか。 

２．感受性豊かな幼少期、少年期などの原体験やふ

るさとの原風景はたとえ大人になっても色あせ

ず、その後の人生観や職業観を支えていく非常に

重要な経験となっていく。その中で育まれた夢は、

まさに子どもたちの人生のみならず地域のあした

をもひらく原動力となる可能性に満ちている。夢

を抱きにくくなっている昨今だからこそ、こども、

地域が一体となって夢を語り合うワークショップ

等は実施できないか。 

町 長 

教  育 長 

未来を託す子ど

もを育成するま

ちづくりに関し

て 

１．施政方針の「未来を託す子どもを育成するまち

づくり」において、未来づくり専門員や「地域学

校協働活動」、インリーダー研修事業等が盛り込ま

れているが、それぞれがどのような役割を担うの

か。また、最終的にどの様な成果目標を念頭に置

いているのか。 

２．当施策は前項の夢にチャレンジとは一線を画し、

より地域に密着し、自己実現のために錦江町を舞

台に様々な事業にチャレンジいただくための基盤

整備、キャリア教育に重点を置いているように見

受けられるが、具体的にどの様な取組を支援する

のか。また、どのくらいまでの年齢層までを想定

しているのか。 

町 長 

教  育 長 

ふるさとで働く

ことを希望して

いる本町出身者

とのコミュニケ

ーションに関し

て 

 

１．現在「南国田舎ワーケーション」等の各種仕事

づくり関連事業が進行しているが、ふるさとで働

くことを希望している本町出身者とのコミュニケ

ーションに関して具体的な取組を行っているか。

あるいは、「ふるさと住民制度」がその窓口となっ

ていくのか。 

２．昨今のコロナ禍などに伴う国内外の各種情勢や

働き方改革等により、本町を離れて第一線で活躍

していた方々が、これを機に本町に帰郷し、これ

まで培ったスキルや人脈を生かし様々な新規事業

を始めようと取り組んでいらっしゃったり、また、

若い世代でも地域で活躍したいとの想いを抱く方

が多くなっており、きっかけがあれば、ふるさと

町 長 

 



に戻り頑張りたいと考えていらっしゃったりと年

代を問わず地方回帰の機運が高まっているように

感じる。本町として、このような方々にどのよう

なメッセージを発し、具体的にどの様なサポート

をしてくべきと考えるか。 

川越裕子 「こころ」の相談

室について 

  本年度予算のうち自殺対策強化費 340 万円をも

って民間団体と連携し、家庭や学校、職場での悩

みに向き合う相談の窓口が設置され、相談会のス

ケジュールも組まれているが、 

１． 昨年度の本町にかかる相談の実績について 

２． 特に不登校の子供に対する心のケア、フリース

クールの利用活用の促進について 

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 

公文書及び広報

紙について 

住民に配布される公文書の類や広報紙につい

て、高齢者に向けた十分な配慮がなされているか。 

町 長 

給食費について 小麦や食用油等 3000 品目が値上がりしている

昨今、給食費の値上げを県内市町村で実施してい

るが本町の対応について伺いたい。 

教 育 長 

浪瀨亮祐 空き家解体撤去

事業補助金の条

件見直しについ

て 

補助条件は町内所在する空き家で住居として建

築され１年以上居住していないこととなってお

り、車庫、倉庫、物置等のみの解体は補助対象外

であるが危険性の高い物件も多く、居住と同時と

なると解体費用も高額になるので解体が進まない

ひとつと考えるが倉庫等のみの解体補助はできな

いか。 

町 長 

交通施策につい

て 

コミュニティバスの路線再編、拡充及び交通弱

者が期待し待ちわびている乗り合いタクシーの実

証実験の検証結果、運用はいつ頃になるのか伺い

たい。 

町 長 

小吉昭弘 少子化に伴う小

学校問題につい

て 

少子高齢化、急激な人口減少で出生数も大きく

伸び悩んでいる中、児童数も各地区において大き

な変動があり小学校の運営・児童数確保等々厳し

い実態があるように思われる。 

１． 小学校の現状認識と現在の取組をどの様になさ

れているのか 

２． 今後の児童数の推移について 

３． 今後小学校の在り方等の検討会・統合に向けた

話し合いはどのタイミングで検討されるのか 

教 育 長 

旧土木事務所跡

地の利用計画に

ついて 

旧土木事務所跡地は国道 269 号線沿いにあり、

現在解体後の使用目的がなく放置され、休眠状態

にあると理解している。 

１． そこで、現在の管理状況と今後の利用計画を伺

いたい 

町 長 



２． 2023 年鹿児島国体、自転車競技及び入り込み客

歓迎の意味を込めて町内でも最高に近い立地条

件と思われる跡地に、景観保持のため花の植栽

を提案したい 

例）秋・コスモス ヒマワリ 

  春・ツルコザクラ等 

染川金治 学校給食につい

て 

１．原材料高騰の中、給食費の状況は今後どうなる

のか。 

２．地産地消の観点から町内で生産される食材を利

用し、それに対して町で助成している。今後、保

護者負担軽減のためにも助成を増やす考えは。 

教 育 長 

社会福祉協議会

の現状について 

１．多くの事業を抱える社協で避難所開設時の対応

を昨年の結果を踏まえ、どのように改善するのか

伺いたい。 

２．今後、社協の経営で事業継続できるような収益

金の確保ができるのか伺いたい。 

町 長 

水口孝俊 肝属郡医師会立

病院再整備基本

計画について 

令和４年５月２４日両町の全員協議会で計画案に

ついては承認された経緯があるが、確認のため 

１．事業費については１/２ずつの負担、基金積立に

ついては両町とも同額か。 

２．医師会が運営し、赤字になった場合については

建設前にどうするのか覚書を取るべきではない

か。 

３．固定資産税については免除か、現在の病院解体

については病院だが土地は町へ返換するのか。 

町 長 

保養所利用券に

ついて 

１．利用券に氏名、住所、年齢が記入されている。

町民から個人情報保護法に触れると批判がある

が、当局の考えは。 

２．利用券の枚数について聞きたい。 

町 長 

落司道子 AED の使用につ

いて 

１．現在、AED の装着において男女の格差があると

言われている。性別に関係なく AED を使用でき

る、さらに、AEDの使用に対する心理的抵抗感を

軽減できるよう、意識啓発を図ることが必要と考

えるがどうか。 

２．女性に配慮した AEDの使用方法等を記載したリ

ーフレットや被覆材といった資材を設置する考え

はないか。 

町 長 

 


